

Wie entsteht ein Festival?

Habt ihr euch schon einmal gefragt, wie viel Aufwand es bedeutet, ein Festival von Grund auf aufzubauen? Wie alles aufgebaut wird und wie lange es dauert, mit wie vielen Roadies, Helfern, Spezialisten? Dann lies weiter und erfahre, wie das Rock & Metal Day'z 2023 von Grund auf aufgebaut wurden.

Alles beginnt an einem Sonntagmorgen um 10:00 Uhr, als sich die ersten Mitglieder von M.a.d.e. for Kids e.V. auf dem Campingplatz der Motorsportarena bei Oschersleben treffen. Das wird ihr Zuhause für die nächsten zehn Tage sein. Alles, was wir sehen, ist eine grüne Wiese, fest installierte Dusch- und Toilettencontainer und das war's. Als erstes werden die Camper eingerichtet, die Zelte der Crewmitglieder aufgestellt und das erste Zelt für die notwendigste Ausrüstung aufgebaut. Hier werden wir später am Tag auch unser erstes Abendessen einnehmen.

Der Montag beginnt früh im Morgenrauen, wir müssen das große Zelt für den Backstage-Bereich abholen und aufstellen. Darin befinden sich eine Bar, Bänke und Tische für die Crew, Gäste und Bands und natürlich die voll ausgestattete Küche. Die Crew muss gefüttert und bei Laune gehalten werden, sonst klappt die harte Arbeit nicht.

Während wir dieses riesige Zelt aufbauen, treffen die ersten Teile der Festivalbühne ein, so dass die Crew zweigeteilt wird, einen für das Zelt und einen für die Bühne. Ein drittes Team ist ständig damit beschäftigt, Essen, Getränke, Werkzeug, Ausrüstung und alles Mögliche heranzuschaffen.

Mehr als 12 Stunden nach Beginn der Arbeiten sind das Zelt und die Grundstruktur der Bühne aufgebaut.

Der Dienstag beginnt etwas später, der Vortag war lang genug und wir müssen nichts mehr abholen, alles ist an seinem Platz und die zweite Lieferung von Bühnenteilen trifft kurz nach dem Frühstück ein. Die Bühne ist heute das Hauptaugenmerk, wir hoffen, dass wir fertig werden, egal wie spät es wird.

Ein kleineres Team kümmert sich um die Bandpavillons, das Backstage-Zelt, die Beleuchtung, den Strom und die Wasserversorgung. Alles muss sauber und aufgeräumt sein.

Und dann gibt es noch ein paar Leute in der Crew, die man nie sieht, die zu beschäftigt sind, und einfach ihren Job machen, und plötzlich sind sie fertig und alles funktioniert. Das sind unsere wahren Zauberer. Niemand sieht sie, aber sie schaffen alles.

Mittwoch ist der Tag der kleinen Details. Die Bühne und ihre technische Ausstattung müssen noch überarbeitet werden, bevor am späten Nachmittag der erste Soundcheck stattfindet.

Die Stände, der Getränkewagen, der Grill usw. müssen vorbereitet werden. Am späten Nachmittag treffen auch die ersten Besucher ein. Sie sind eingeladen, auf dem Infield zu verweilen, sich umzusehen und das erste frisch gezapfte Bier zu genießen.

Am Donnerstag werden die Rock & Metal Day'z 2023 mit der Warm-up-Party offiziell eröffnet. Die ersten Bands treffen ein und die letzten Details müssen geregelt werden, bevor sich die Türen öffnen. Wir bekommen auch unsere "Uniformen" für das Wochenende, die neuen Crew-Shirts. Die sehen gut aus! Eines der letzten Dinge, die noch zu tun sind, ist das Aufstellen der Absperrungen für den Graben vor der Bühne und um 15:00 Uhr können wir endlich bestätigen: "Wir sind bereit zu rocken". April Art sind die erste Band des Festivals und sie beginnen mit einem ausgedehnten Soundcheck, der fast schon als eigenes Set gelten könnte.

Was folgt, sind zweieinhalb Tage voller Live-Musik, Spaß und Bands. Hier ein paar Eindrücke von den Bands, Crew-Mitgliedern und einigen unauffälligen kleinen Details, die oft übersehen werden, aber wichtig für ein laufendes Festival sind.

Am Sonntagmorgen sind die Rock Metal Day'z 2023 Geschichte, Zeit, die Zelte abzubauen und nach Hause zu fahren. Es ist auch Zeit für die Crew, mit dem Abbau der Bühne und des Festivalgeländes zu beginnen. Es gibt keine Ruhe für die Bösen, sondern harte Arbeit wartet auf sie. Bis Dienstagabend muss alles aufgeräumt und für eine Veranstaltung in der Motorsport Arena vorbereitet sein... Klar, es funktioniert, auch wenn die Crew jeden Tag kleiner wird.

Ich hoffe, euch gefällt dieser kleine Einblick, wie ein kleines Festival von Grund auf aufgebaut wird. Jetzt stell dir mal die großen Festivals wie SBOA, Rockharz, Wacken vor. Die brauchen noch mehr Zeit, mehr Crew, mehr Platz, mehr Planung, mehr von allem. Und natürlich hat das Festival nicht erst am Sonntag davor begonnen. Nach dem Festival ist immer vor dem Festival. Ein Termin für das nächste Festival muss festgelegt werden, Bands müssen gebucht werden, usw. Wenn man eine jährliche Veranstaltung organisiert, ist man immer damit beschäftigt, sie ohne größere Unterbrechungen zu organisieren.

Wenn du jetzt neugierig geworden bist, komm zum Rock & Metal Day's 2024 vom 27. bis 29. Juni. Du wirst es nicht bereuen, das Line-up ist großartig, die Atmosphäre ist toll, die Preise für Essen und Trinken sind sehr fair. Und ihr könnt noch ein paar Tage kostenlos auf dem Campingplatz bleiben, bis ihr zum Rockharz Festival vom 3. bis 7. Juli weiterzieht. Juli. Beide Festivals liegen nahe beieinander, nur 45 km voneinander entfernt.